MONTCEAU-LES-MINES Santé

Hôpital: le service cardiologie se renforce

Après avoir vécu des hauts et des bas, le ser-vice cardiologie de l'hôpital de Montceau recrute et ouvre à nouveau les consultations. Une bonne nouvelle pour les patients. Et le territoire.

À l'hôpital de Montceau, rien ne se passe comme partout ailleurs. Pour avoir la communication de bonnes nouvelles, c'est sur une associa-tion qu'il faut compter. Le Codef, comité de défense des hôpitaux présidé par Michel Prieur, a invité samedi matin le docteur Tarik El Habach. chef du service cardiologie du centre hospitalier Jean-Bouveri. Le médecin s'est exprimé devant la presse, mais aussi les élus des quatre villes principales du bassin, avides d'informations

Les effectifs sont là, le budget aussi

« L'unité cardio n'a jamais cessé, souhaitait rappeler fermement, en préambule, le mé-decin. Mais on a connu des hauts et des bas. Aujourd'hui, cette activité se renforce et avec



L'hôpital renforce sa spécialité de cardiologie. Une bonne nouvelle pour les patients en quête de consultations. Photo JSL/Lionel JANIN

de Chalon ou encore d'Autun. » Et ce renfort est impression-nant. L'hôpital vient de recruter sept médecins (quatre à temps plein) dont un médecin vasculaire. Deux autres recrutements sont en cours pour porter le total de l'équipe à neuf méde-

cins. « Les effectifs sont maintenant là et on peut continuer à remonter la pente. » La première conséquence positive de ce recrutement est le retour des consultations externes. Elles étaient suspendues depuis 18 mois, obligeant les patients

à trouver des plans B souvent bien inconfortables. « Il fallait aller loin et surtout dans des délais très longs », témoigne le président du Codef. « Le planning des consultations est ou-vert à partir du 1er octobre, annonce le médecin. On peut

donc appeler aujourd'hui pour prendre un rendez-vous qui se-ra fixé à partir de cette date. »

du centre hospitalier Cette évolution est aussi une bonne nouvelle pour la stature de l'hôpital. Le CH Jean-Bouveri, en plus des lits d'addictologie, de la médecine générale et des urgences, compte trois spécialités que sont l'oncologie, la pneumonie et la cardiologie. C'est donc un de ses piliers qui retrouve le chemin de son fonctionnement optimum.

Mais pour le chef de service il reste encore du travail à faire. Et heureusement c'est avec le même ton optimiste qu'il l'affirme. « Aujourd'hui nous avons une activité d'hospitalisation. Il nous manque l'astreinte pour avoir les soins continus. Car aujourd'hui, les cardiologues sont là de 8 heures à 18 heures, mais au-delà, en cas d'urgence, c'est un cardiologue de Chalon qui répond à la demande des urgentistes. » La réponse passe là aussi par le recrutement qui est en cours. Une avancée qui permettrait au service de retrouver ses 24 lits contre 17 actuellement.

Lionel IANIN

« Nous avons un plateau technique de premier niveau»

Le renforcement de l'unité cardio permet aussi de re-hausser l'image du centre hospitalier de Montceau, iniustement mauvaise selon le médecin. « En cardiologie par exemple, nous avons un plateau technique de premier niveau. C'est ce qui se fait de mieux au monde!» Deux rythmologues arrivent et permettront là aussi de renforcer cette activité, en place à Montceau depuis 1994. Le médecin met en avant aussi l'unité thérapeutique de l'insuffisance cardiaque (prévention), avant d'annoncer que tout est prêt pour recevoir le service de soins de suite et d'adaptation. « On a le budget de l'ARS au service de cardio pour mettre en place une activité d'adaptation et réadaptation ambulatoire. Un mé-



Le docteur Tarik El Habach. chef du service cardiologie au CH de Montceau-les-Mines. Photo JSL/Lionel JANIN

decin est actuellement dans le service et il prendra en charge ce service. Et pour

savoir quand ce service pourra être mis en place, « c'est à M^{me} Hungerer de le déci-

Le service part aussi dans la télémédecine avec le programme Implicity (consultation à distance via des appareils de mesures) et se projette dans l'apnée du sommeil : une équipe s'occu-pe de la prise en charge de patients présentant des signes d'insuffisance cardiaque liés à l'apnée du sommeil.

Le service de cardiologie possède trois agréments. « On fait tout ce qui se fait ailleurs, même au CHU. On peut aussi accueillir des étudiants en cardiologie. » Ce sera le cas dès le prochain semestre avec l'arrivée d'internes.

Le planning des consultations est ouvert à partir du 1^{er} octobre. On peut donc appeler aujourd'hui pour prendre un rendez-vous qui sera fixé à partir de cette date.

Dr Tarik El Habach, chef du service cardiologie du centre hospitalier Jean-Bouveri

Des élus surpris

Visiblement, la communication extérieure de l'hôpital reste un problème. Les élus locaux ont affiché leur surprise, samedi en entendant ces bonnes nouvelles. Hervé Mazurek, le maire de Blanzy, a ainsi « remercié le Codef qui nous permet d'être informés de ce point positif qui est plein d'espoir pour tous les habitants ». Son collègue de Saint-Vallier, Alain Philibert, lançait : « Ce que vous nous dites aujourd'hui, il faudrait que l'hôpital nous le communique pour que nous soyons au courant, que la population le sache. Sinon, on ne pourra jamais remonter la pente.» Marie-Claude Jarrot, maire de Montceau et présidente du conseil de surveillance, ne nie pas le problème. « Ce sujet, on l'aborde extrêmement souvent en conseil de surveillance. Un chemin a été pris récemment, mais il n'est pas assez dynamique. »